



JOSÉ VÍCTOR RODRÍGUEZ NÁJERA

SOCIEDAD

¿El verdadero cambio?

A una década de su reconocimiento como partido político nacional, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) ha marcado un antes y un después en la historia política de México. En tan solo diez años, este partido político ha logrado ganar la presidencia de la república en dos ocasiones: primero, con su fundador Andrés Manuel López Obrador, y ahora con Claudia Sheinbaum Pardo, quien se prepara para tomar las riendas del poder Ejecutivo federal.

El fenómeno de López Obrador no es solo una cuestión interna, sino un evento digno de estudio a nivel mundial. Su arraigo en la población mexicana se ha evidenciado en las dos últimas elecciones presidenciales y en su capacidad para posicionar a Morena como la fuerza política dominante en el país. No solo ha conquistado la presidencia, sino que Morena también ha obtenido mayoría calificada en el Congreso de la Unión y en muchos congresos estatales, consolidando su poder en prácticamente todas las esferas del gobierno.

Con la próxima toma de posesión de Claudia Sheinbaum, México se adentra en una nueva etapa histórica. Sheinbaum, quien ha sido cercana al proyecto de López Obrador desde sus inicios, tiene la tarea de continuar con la transformación iniciada por su antecesor. Además, su ascenso representa un hito significativo: será la primera mujer en asumir la presidencia de México, lo que la coloca bajo una gran presión para cumplir con las expectativas de quienes ven en Morena no solo un partido, sino un movimiento popular.

El evento de toma de protesta contará con la presencia de líderes internacionales de distintas ideologías, lo que subraya la relevancia de Morena no solo en el ámbito nacional, sino también en el internacional. La llegada de Sheinbaum será observada por el mundo entero, en un momento en que los movimientos populistas y de izquierda ganan terreno en varias regiones.



Uno de los pilares más importantes de Morena ha sido su compromiso con la inclusión social. Este partido ha dado voz a sectores que históricamente han sido marginados: mujeres, indígenas, personas con discapacidad, madres solteras y jóvenes. Al hacerlo, ha logrado conformar una base política sólida, unida por la lucha por la justicia social.

El reto para Claudia Sheinbaum no solo será mantener este espíritu inclusivo, sino fortalecerlo en una nación que aún enfrenta grandes desigualdades. La política de Morena, centrada en “ser del pueblo y para el pueblo”, deberá pasar de las promesas a las acciones concretas que mejoren aún más la vida de millones de mexicanos.

El fenómeno de López Obrador no se limita a México. En el ámbito académico, diversas universidades, incluida la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), así como centros de estudio internacionales, ya analizan el impacto de Morena y su fundador en el contexto global. Este análisis es clave para entender el éxito de un movimiento que logró canalizar el descontento social y convertirlo en una fuerza política sólida y duradera.

Sheinbaum y su equipo enfrentarán desafíos que van más allá de las fronteras nacionales, y su capacidad para manejar estos retos definirá en gran parte su éxito. En las próximas semanas, se definirá el rumbo de una nación que, sin duda, seguirá siendo un punto de referencia para los movimientos sociales y políticos del mundo; como se ha dicho de manera incansable: “El cambio verdadero”.